
 

ISTITUTO COMPRENSIVO RITA LEVI MONTALCINI 

Via Garibaldi, 109,  

Missaglia (LC) 

 

Verbale n. 3 

del Consiglio di Istituto - 11/12/2019 - a.s. 2019/20 

Il giorno 11 dicembre 2019, alle ore 19.30, presso la sede di Via Garibaldi, n. 109, si è riunito il Consiglio di                      
Istituto per discutere e deliberare sul seguente o.d.g.: 

 

1. Approvazione verbale della seduta precedente 

2. Comunicazioni del Presidente e del Dirigente Scolastico 

3. Variazioni al Programma Annuale E.F. 2019 

4. Programma Annuale E.F. 2020 

5. Orario di funzionamento della scuola secondaria di primo grado (a.s. 2020/21) 

6. Regolamento accesso agli atti amministrativi 

7. GLI d’Istituto (rinnovo componente genitori) 

8. Attività di avviamento alla pratica sportiva – Campionati Studenteschi a.s. 2019-2020 

9. Giornate di scuola aperta - iscrizioni a.s. 2020/21 

10. Richiesta locale del plesso “L. Da Vinci” per utilizzo magazzino - CAI 

11. Varie ed eventuali. 

Componente genitori P A Componente docenti P A Componente 
ATA P A 

Comi Antonio X  Crippa M. Grazia X  Bolotta Anna X  

Comi Simona L. X  Deriu Loredana X  Mariani M. 
Teresa 

X  

Maran Stefano X  Fumagalli Rita X     

Pozzi Fabiano X  Galbusera M. Carla X     

Pulici Cristina E. X  Gaudenzi Giuliano  X    

Reitano Maddalena X  Rossi Angelo G. X     

Scaccabarozzi M. 
Grazia 

X  Simone Carlo X     



 

Trabattoni Valentina X  Trabucchi Paola X     

Presiede il Presidente: Pozzi Fabiano 

Partecipa alla seduta il Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi, sig.ra Mastrolia Maria Addolorata. 

 

Constatato il numero legale, il Presidente dichiara valida la seduta. 

Il Consiglio ha inizio alle ore 19.30. 

Prima di procedere alla trattazione dei punti all’o.d.g., il Dirigente Scolastico, Mariacristina Cilli, informa i               
componenti del Consiglio che il Prof. Gaudenzi ha presentato le proprie dimissioni dal Consiglio d’Istituto.               
Alla richiesta da parte dei componenti di conoscere le motivazioni, il Dirigente riferisce che il prof. Gaudenzi                 
ha espresso e dichiarato di provare un sentimento di sfiducia e di stanchezza in merito ai rapporti tra la                   
scuola e l’amministrazione Comunale di Missaglia; lo stesso ha dichiarato rammarico per il mancato              
sostegno da parte dei componenti del Consiglio sulle problematiche che hanno riguardato negli anni la               
scuola. I componenti del Consiglio di Istituto delegano il capo d’istituto a richiedere al professor Gaudenzi la                 
revoca delle dimissioni. 

Si allega mail del Prof. Gaudenzi con le proprie dimissioni. 

Il Presidente pone all’attenzione del Consiglio di istituto una mozione da inserire nell’ordine del giorno; la 

proposta è approvata all’unanimità. Pertanto risulta inserito all’o.d.g. il seguente punto: 

11. Adesione all’evento ENERGIADI. 

Il punto Varie ed eventuali slitta al punto n. 12. 

Si procede a trattare l’o.d.g. . 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

Il verbale della seduta precedente viene approvato da 16 componenti.  

Si astiene l’insegnante Galbusera M. Carla perché assente alla seduta precedente.  

Si fa presente un refuso relativo alla data riportata al punto 2 del verbale della seduta precedente e si                   
precisa che tale data è 8 novembre 2019 e non 8 dicembre. 

2. Comunicazioni del Presidente e del Dirigente Scolastico 

COLLETTA ALIMENTARE: Il Dirigente Scolastico riferisce i ringraziamenti da parte dell’associazione           
CARITAS di Missaglia e del Gruppo Alpini di Monticello in merito all’iniziativa della colletta alimentare. Le                
associazioni hanno espresso un profondo ringraziamento nei confronti degli alunni e degli studenti che,              
unitamente alle loro famiglie, hanno saputo rispondere in modo concreto e generoso, dimostrando di aver               
recepito il messaggio del donare. 

FESTE NATALIZIE: i docenti e gli alunni del nostro Istituto, in questo momento dell’anno, si attivano per                 
organizzare momenti di scambio di auguri. Il Dirigente, comunica che non presenzierà ad alcuna festa per                
non far torto a nessuno ma, anche perché, soprattutto per la Scuola Primaria, le feste si svolgeranno                 
contemporaneamente lo stesso giorno. Farà invece un giro nelle diverse scuole per augurare agli alunni               
buone feste cogliendo l’occasione di pranzare con gli alunni stessi. Come anticipato durante la riunione di                
interclasse, al fine di garantire serenità e benessere ed evitare sovraffollamento dispone la partecipazione              
di due familiari per bambino/a. 
La sig.ra Trabattoni, a tal proposito, suggerisce di consegnare ad ogni bambino due ticket che verranno poi                 
ritirati, anche da un genitore, all’entrata dello spettacolo. Questo per evitare che, nonostante le indicazioni               
date, qualcuno possa non rispettarle. 



 

 
3. Variazioni al Programma Annuale E.F. 2019 

Il Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi dell’Istituto, sig.ra Mastrolia Maria, presenta le variazioni 
al Programma Annuale per l’Esercizio Finanziario 2019, precisando che le stesse si riferiscono al periodo 
precedente il 30 novembre 2019, data di chiusura di bilancio.  

Il Direttore dei SGA Procede alla lettura delle variazioni al Programma Annuale E.F. 2019. 

DELIBERA N. 13 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTO l’art.21 legge 15 marzo 1997, n.59;  

VISTO il DPR 8 marzo 1999, n.275;  

VISTO il Regolamento recante istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle istituzioni           
scolastiche, ai sensi dell’articolo 1, comma 143 della legge 13 luglio 2015, n.107, Decreto 28 agosto 2018,                 
n.129, con particolare riferimento agli artt.15 e 19;  

VISTO il Programma Annuale 2019 dell’Istituto Comprensivo Rita Levi Montalcini; 

PRESO ATTO delle maggiori entrate rispetto a quanto preventivato nel Programma Annuale 2019;  

DELIBERA  

di approvare all’unanimità le variazioni al Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2019 così come in              
allegato n.1 al presente verbale.  

4. Programma Annuale E.F. 2020 

L’articolo 5, commi 8 e 9, del D.I. n. 129/2018 delinea le tempistiche per la predisposizione ed                 
approvazione del programma annuale, in coerenza con il processo di predisposizione dei bilanci             
previsionali autorizzativi adottato dalle altre pubbliche amministrazioni. Il Dirigente Scolastico e il Direttore             
dei S.G.A. illustrano ai presenti il Programma Annuale per l’esercizio finanziario 2020.  
Il Programma annuale è già stato inviato ai Revisori dei Conti. 
 
DELIBERA N. 14 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTO l’art.21 legge 15 marzo 1997, n.59;  

VISTO il DPR 8 marzo 1999, n.275;  

VISTO il Regolamento recante istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle istituzioni 
scolastiche, ai sensi dell’articolo 1, comma 143 della legge 13 luglio 2015, n.107, Decreto 28 agosto 2018, 
n.129, con particolare riferimento agli artt.15 e 19;  

VISTO il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2020 predisposto dal Dirigente Scolastico 
coadiuvato dal Direttore dei SGA e riportato nell’apposita modulistica ministeriale, cui è allegata la 
relazione illustrativa;  

VISTA la proposta della Giunta Esecutiva del giorno 30 novembre 2019;  

PRESO ATTO che i Revisori dei Conti non hanno reso il parere di competenza entro la data fissata per 
l’odierna riunione consiliare  

ACCERTATO che il Programma Annuale è stato puntualmente inviato con la comunicazione di 
convocazione dell’odierna seduta;  



 

VERIFICATO che il Programma Annuale è coerente con le previsioni del Piano Triennale dell’Offerta 
Formativa (P.T.O.F.) adottato con delibera del 30 ottobre 2019;  

DELIBERA 

di approvare all’unanimità il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2020, così come predisposto            
dal Dirigente coadiuvato dal Direttore dei SGA, proposto dalla Giunta Esecutiva e riportato nella modulistica               
ministeriale (allegati n. 2). 

5. Orario di funzionamento della scuola secondaria di primo grado (a.s. 2020/21) 

Il Dirigente Scolastico comunica che nel pomeriggio si è riunito il Collegio d’Ordine dei docenti della Scuola                 
Secondaria e dopo un’attenta e proficua discussione, il Collegio ha approvato le proposte elaborate da una                
commissione in merito agli orari di funzionamento della Scuola Secondaria per l’anno scolastico             
2020/2021. 
Si allega la proposta deliberata dal Collegio d’Ordine che prevede un’organizzazione oraria differente             
rispetto a quella in vigore quest’anno scolastico.  
Si precisa che le 990 ore di lezione in 33 settimane vengono comunque garantite e che, con gli avanzi delle                    
ore, verranno proposti dei laboratori e/o dei sabato didattici finalizzati al recupero, al potenziamento e               
all’approfondimento. I docenti recupereranno le ore con attività didattiche calendarizzate. Tale           
organizzazione permetterà la creazione di un ambiente di apprendimento più favorevole anche attraverso             
la divisione della classe in gruppi più piccoli, in classi di livello per materia con proposte diversificate. 
La progettualità di tali attività, ad opera dei docenti, partirà già da gennaio 2020 allo scopo di arrivare alla                   
delibera del Collegio Docenti di giugno. 
Il Prof. Rossi afferma che il cambiamento, sebbene riguarda entrambi i plessi della scuola Secondaria, sarà                
più rilevante per il Plesso di Monticello, ma ritiene un passaggio fondamentale per creare uniformità               
all’interno dell’Istituto. Precisa inoltre che i contenuti di tali attività verranno affrontati e definiti a settembre                
2020. 
DELIBERA N. 15 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITO l’intervento del Dirigente Scolastico  

TENUTO CONTO del parere del Collegio dei docenti della scuola secondaria di primo grado  

CONSIDERATA la valenza metodologica didattica della proposta oraria 

DELIBERA 

all’unanimità di esprimere parere favorevole in merito alla seguente proposta oraria della scuola             
secondaria di primo grado a partire dall’a.s. 2020/21. 

 Orario giornaliero 

I ora 7,55 – 8,50 

II ora 8,50 – 9,45 

III ora 9,45 – 10,40 

Intervallo 10,40 – 10,55 

IV ora 10,55 – 11,50 

V ora 11,50 – 12,45 

VI ora 12,45 – 13,40 

 

Il sig. Comi Antonio lascia la seduta alle ore 21:00 

6. Regolamento accesso agli atti amministrativi 



 

Si procede a prendere in esame la proposta del regolamento accesso agli atti amministrativi allegato alla                
presente convocazione.  
La sig.ra Reitano Maddalena suggerisce alcune integrazioni al regolamento e più precisamente            
aggiungerebbe all’art.4: 

● al punto a ed al punto c:se l’accesso non è strettamente indispensabile per la tutela dell’interessato 
dei suoi diritti di pari rango (art. 60 del D.Lgs. 196/2003); 

● documenti inerenti l’attività relativa all’informazione, alla consultazione e alla concertazione 
sindacale, fermi restando i diritti sindacali previsti anche dal protocollo sindacale; 

● documenti attinenti al trattamento economico individuale. 

La sig.ra Comi Simona, pur consapevole delle disposizioni legislative in merito a tale regolamento, 
sottopone ai componenti del Consiglio la riflessione sulla necessità di tali disposizioni e chiede se non 
bastava fare appello al senso di responsabilità e di collaborazione degli alunni e dei genitori. 
Il Dirigente afferma che valuterà in relazione al numero di richieste di accesso agli atti la possibilità di 
prevedere una modalità di visione delle verifiche più funzionali e meno difficoltoso per tutti. 
 
DELIBERA N. 16 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

VISTA la L.241/1990 

VISTO il Regolamento di accesso agli atti Amministrativi   

CONSIDERATE le proposte di integrazione/modifica  

DELIBERA 

all’unanimità di esprimere parere favorevole in merito al Regolamento per l’accesso agli atti amministrativi 
(allegato n. 3). 

7. GLI d’Istituto (rinnovo componente genitori) 

Nella seduta precedente il Dirigente aveva chiesto ai componenti del consiglio di cercare di sensibilizzare i 
genitori al fine di dare la propria adesione al gruppo di lavoro. 
A tale proposito si propongono i seguenti nominativi dei genitori che hanno dato la loro disponibilità per il 
gruppo lavoro inclusione: 

● Filigura Roberta - classe I A 
● Barbara Capelli - classe IC 
● Romina Poloni - classe IC 
● Valentina Conti - classe IC 
● Chiara Bertoletti - classe IIA 
● Nava Carola - classe IIC 
● Maura Corti - classe IIIB 
● Alessia Dell’Orto classe IIIB 
● Stefania Sala -  classe IIIC 
● Barbara Brambilla classe V B 

 
8. Attività di avviamento alla pratica sportiva – Campionati Studenteschi a.s. 2019-2020 

Il nostro Istituto ormai da anni promuove attività per l’avviamento alla pratica sportiva, grazie all’operato e 
all’esperienza del prof. Simone Carlo. Tale progettazione riguarda tutte le attività sportive promosse e 
messe in campo dal nostro Istituto. 

DELIBERA N. 17 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 



 

VISTA la Nota MIUR 5174 del 21/11/2019 

VISTO il progetto Tecnico allegato alla Nota MIUR 

CONSIDERATA la richiesta dei docenti di Educazione fisica 

SENTITA l’illustrazione del prof. Simone 

DELIBERA 

all’unanimità l’approvazione alle attività di avviamento alla pratica sportiva per gli alunni della scuola 
secondaria di primo grado e la costituzione del Centro Sportivo Scolastico (CSS) composto dal Dirigente 
Scolastico e dai professori di educazione fisica. 

9. Giornate di scuola aperta - iscrizioni a.s. 2020/21 

Si rendono note le giornate dedicate all’open day del nostro Istituto. Le giornate di apertura della scuola ai 
potenziali neo iscritti sono finalizzate alla promozione e all’informazione delle proposte e delle attività che il 
nostro istituto mette in campo per il successo formativo degli alunni. 

Sabato 14 dicembre 2019 si svolgerà l’open day della Scuola Secondaria:  
● dalle ore 9.00 alle ore 12.00 a Missaglia 
● dalle ore 10.30 alle 13.00 a Monticello. 
Sabato 11 gennaio 2020 open day della Scuola Primaria di Maresso; 
sabato 18 gennaio 2020 open day della Scuola Primaria di Missaglia e di Monticello 

Per quanto riguarda la scuola Primaria si organizzerà una serata informativa per i genitori ancora da 
concordare. 
Il Dirigente informa che nel modulo d’iscrizione inserirà anche l’iscrizione ai servizi comunali quali la mensa 
e il trasporto al fine di avere un quadro della situazione più completo. Anticipa che anche per la primaria ci 
saranno delle modifiche in merito all’organizzazione oraria settimanale ovvero che si pensa di organizzare il 
monte ore settimanale corrispondente a 30 ore comprensive di mensa. Tale proposta permetterebbe di 
avere un organico più corrispondente alle necessità di copertura del servizio mensa. 
 
L’insegnante Fumagalli chiede ai membri del Consiglio di prendere in considerazione e di deliberare in               
merito alla richiesta di poter far uscire le due classi (1 C e 2 C) del Plesso di Missaglia alle ore 13.00 il                       
giorno venerdì 20 dicembre 2019, ultimo giorno di scuola prima della chiusura per le vacanze natalizie,                
anziché alle ore 15.45. 
Segue un dibattito. 
 
DELIBERA N. 18 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITO l’intervento del Dirigente Scolastico   

CONSIDERATA la valenza degli incontri 

SENTITA la proposta della maestra Rita Fumagalli  

DELIBERA 

con 3 voti astenuti e 1 voto contrario, parere favorevole in merito all’uscita degli alunni alle ore 13.00 
anziché alle ore 15.45 delle classi 1 C e 2 C del Plesso di Missaglia, scuola Primaria, per il giorno venerdì 
20 dicembre 2019. 

Il Prof. Simone Carlo lascia la riunione alle ore 21.30 

 
10. Richiesta locale del plesso “L. Da Vinci” per utilizzo magazzino – CAI 



 

Il Dirigente Scolastico presenta ai membri del consiglio la richiesta dell’associazione CAI in merito 
all’utilizzo di un locale dismesso, nel plesso “L.Da Vinci” di Missaglia, allo scopo di allestire un magazzino 
per la loro associazione. 
 
DELIBERA N. 19 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

 
VISTA  la richiesta dell’Associazione CAI 
VISTO l’art. 12 della Legge n. 517 del 4 agosto 1977 
CONSIDERATO le esigenze didattiche ed organizzative dell’Istituto 

DELIBERA 
all’unanimità di esprimere parere positivo in merito all’ipotesi di utilizzo del locale del plesso “L. Da Vinci” 
per utilizzo magazzino da parte dell’associazione CAI. 
 

11 Adesione evento ENERGIADI  
Il Dirigente passa la parola all’insegnante Paola Trabucchi che in qualità di Funzione strumentale dell'area 
Benessere e progettualità unitamente alla prof. Cristina Maria Rigo presenta la proposta legata all’evento 
Energiadi come ben spiegato nei documenti allegati alla presente convocazione. 
 
DELIBERA N. 20 DEL 11/12/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 

SENTITO l’intervento della maestra Trabucchi   
CONSIDERATE le esigenze didattiche ed organizzative dell’Istituto 
VISTO il Piano triennale dell’Offerta Formativa 

DELIBERA 
all’unanimità parere positivo in merito alla proposta di adesione all’evento Energiadi. 
 
 

11. Varie ed eventuali. 

La sig. Trabattoni comunica che i genitori della Scuola Primaria di Maresso desiderano donare uno stereo. 
Il Dirigente precisa che questa donazione unitamente alla donazione di 5 PC alla Scuola Primaria di 
Missaglia e alla donazione di alcuni attrezzi sportivi da parte dell’associazione Fuoriclasse per la Scuola 
Secondaria di Missaglia verranno accettati e quindi deliberati durante la prossima seduta del Consiglio di 
Istituto 

Non essendoci altri punti all’o.d.g., la seduta è tolta alle ore 22.00. 

Letto, approvato e sottoscritto. 

 

Missaglia, 13/12/2019 

 

Il segretario 

Fumagalli Rita  

 

Il Presidente  

Pozzi Fabiano 


